

elle était bien de nature à attirer et à retenir dans son voisinage quelques enfants de ce peuple qui avait le culte des belles eaux ; la source s'échappe d'un rocher qui a été taillé de main d'homme très-visiblement ; une espèce de niche carrée s'y voit encore ; sans doute, elle contenait autrefois la statue d'une divinité, la tradition s'en est perpétuée et rien n'autorise à la contredire. Le lieu est remarquablement grandiose, du reste, et les anciens qui associaient volontiers le culte de leurs dieux à celui de la Nature, impressionnés par la beauté du site et par la pureté des eaux qui s'y trouvaient, avaient voulu, sans doute, le consacrer davantage, en le mettant sous la tutelle plus spéciale d'Adonis, peut-être, d'où vint le nom d'Adon.

En nous rapprochant du village, nous trouvons une localité qui porte le nom de Colonne ou colonnée, nom bien significatif puisqu'on trouvait autrefois dans ce lieu un grand nombre de colonnes, provenant probablement de plusieurs édifices, mais ces débris sont disséminés aujourd'hui un peu partout, nous en avons mesuré plusieurs et parmi les colonnes nous en avons trouvé des dimensions variant, pour les diamètres, depuis 75 jusqu'à 30 centimètres ; les injures du temps en ont fait disparaître un très-grand nombre et un bien plus grand nombre encore a été exploité par les gens du pays, comme il l'est encore, pour des constructions nouvelles.

A une assez grande distance du village et au Sud-Est se trouve aujourd'hui un fragment de grosse colonne antique établi sur un socle, enlevés tous deux aux anciens monuments de Vieu, mais nous savons que ces fragments n'ont pas été trouvés sur le lieu même, et qu'ils ont été pris dans le village, il y a quelques années, pour être transportés au point où ils se trouvent actuellement.